

**ADEGAN KALIMAH LANGSUNG
DINA NOVEL NGANTEURKEUN
KARANGAN USEP ROMLI HM¹⁾**

**Yuniarti²⁾
022214**

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan menganalisis dan mendeskripsikan kalimat langsung bahasa Sunda dalam novel *Nganteurkeun* karya Usep Romli HM berdasarkan (a) *jumlah kalimat langsung*, (b) *adegan kalimat langsung*, (c) *fungsi kalimat langsung*, (d) *ciri-ciri kalimat langsung*, dan (e) *makna kalimat langsung*.

Dalam penelitian ini digunakan metode deskripsi dengan teknik studi dokumentasi dan teknik analisis teks. Populasi dalam penelitian ini meliputi semua kalimat langsung bahasa Sunda yang ada dalam novel *Nganteurkeun*. Dalam menentukan sample digunakan teknik semua data kalimat yang ada dalam novel tersebut.

Temuan dari hasil penelitian ini adalah kalimat langsung berjumlah 349 data. *Adegan* kalimat langsung, *Adegan* kalimat langsung terbagi jadi 2 bagian adalah kalimat langsung sempurna dan kalimat langsung ga sempurna. (1) Kalimat langsung sempurna dari hasil analisis data ditemukan 5 pola kalimat. Diantaranya : pola → J – C; pola → J – C – U; pola → J – C – K; pola → J – C – Pa; pola → J – C – U – K. (2) Kalimat langsung ga sempurna dari hasil analisis data ditemukan 5 pola kalimat. Diantaranya : pola → C; pola → C – U; pola → C – K; pola → J; pola → J – K. Dari adegan tersebut pun ditemukan fungsi kalimat adalah *wawaran*, *pananya*, *parentah* dan *panyeluk*. Kalimat langsung pun mempunyai ciri-ciri kalimat yaitu tanda kutip diawal dan diakhir (“...”). Dan ada pun makna kalimat langsung.

Kesimpulan penelitian ini menunjukkan bahwa yang dimaksud kalimat langsung adalah kalimat yang mempunyai ciri, diantaranya mempunyai tanda kutip, fungsi kalimat langsung, makna kalimat langsung, dan pola kalimat.

Hasil penelitian ini dapat dimanfaatkan untuk memperkaya khasanah tata bahasa, memperluas wawasan, dan sebagai ancangan bahan pembelajaran bahasa Sunda.

¹⁾ Skripsi di bawah bimbingan Drs. Yayat Sudaryat dan Drs. Usep Kuswari, M.Pd.

²⁾ Mahasiswa Jurusan Pendidikan Bahasa Daerah FPBS UPI.

